



LIMOUSIN NATURE  
ENVIRONNEMENT

# Limousin Nature Environnement

- Fédération Limousine pour l'Étude et la Protection de la Nature -

## Rapport moral 2023

Michel Galliot, président de LNE

Nous traversons une période difficile où l'intolérance, la violence, l'arbitraire, le rejet des vérités sont en augmentation, d'un point de vue mondial mais aussi national et local. La situation internationale devrait pourtant nous ouvrir les yeux sur les conséquences des comportements idéologiques et de domination mais la période récente montre qu'il n'en est rien.

Où en sont les valeurs des droits de l'Homme ? Où sont les principes de notre constitution ? Ils restent des beaux principes et des beaux mots mais leur application est abandonnée.

Si je me limite aux problèmes environnementaux, que de contre-vérités avons-nous entendu ces derniers mois. Combien de renoncements ont été annoncés. Bien entendu, les syndicats agricoles majoritaires ont gagné la palme du discours contre la Nature. Les haies, les zones humides n'ont aucune valeur à leurs yeux, seul leur potentiel de production est digne d'intérêt. Je me souviens de la remarque d'un vieil agriculteur me disant « toute ma vie, je me suis battu contre la nature ». Mais la rapidité avec laquelle nos gouvernants ont adhéré à leurs idées est consternante. Les semaines et les mois à venir risquent de voir de nombreux textes défaisant une partie des lois environnementales.

Je me félicite des valeurs et des engagements que nous avons adoptés en 2021, ce texte est d'autant plus d'actualité. La défense de l'environnement est la défense de l'intérêt général. Et veillons à ce que la défense près de chez nous ne débouche pas sur des dégradations ailleurs.

L'année 2023 a encore été hors norme, que ce soit par les températures et les périodes caniculaires mais aussi les précipitations. Ceux qui sont punis par l'écologie ce sont ceux dont les maisons ont été inondées, ceux qui suffoquent dans leurs logements mal isolés, pas ceux à qui on demande de lever le pied sur les autoroutes.

Si le changement climatique est maintenant intégré dans les discours, les actes ne sont pas au niveau qui devrait être pour le maîtriser. Mais à côté de cela la biodiversité est trop souvent oubliée et elle ne pèse pas lourd face à l'économie. Deux sujets sont en haut de l'affiche en 2023 : le problème de l'eau et celui du développement des énergies renouvelables. Nous essayons d'y apporter un discours réfléchi qui n'est pas d'opposition systématique.

N'oublions pas quand même que nous vivons dans un pays où nous profitons d'une qualité de vie, de services de grande qualité qui n'existaient pas il y a

**Limousin Nature Environnement**

Centre Nature La Loutre

87430 – VERNEUIL SUR VIENNE

Tél. : 05.55.48.07.88

contact@lne.asso.fr

[www.lne-asso.fr](http://www.lne-asso.fr)

**membre de France Nature Environnement**



LIMOUSIN NATURE  
ENVIRONNEMENT

# Limousin Nature Environnement

- Fédération Limousine pour l'Étude et la Protection de la Nature -

seulement 50 ou 60 ans. Tout n'est pas parfait, certains souffrent mais il ne faut pas se laisser entraîner dans une critique généralisée et excessive. Et on constate aussi des évolutions dans le bon sens, des collectivités qui font parfois de bons choix.

Parlons maintenant de LNE.

Cette année 2023 a été la première année de notre nouvelle directrice Marion Fourtune. Les bilans d'activité et financiers montreront qu'elle s'en est très bien tirée. LNE va plutôt bien. Merci à elle et à toute l'équipe salariée qui a encore montré ses compétences et son engagement. Quand je parle de l'équipe, cela comprend bien entendu les deux recrues de 2023 : Ganaëlle Laout en CDD et Marion Cattezu en formation en alternance, mais aussi les stagiaires que nous accueillons .

Grâce à cette équipe, les activités pédagogiques, les activités de connaissance de la biodiversité tournent à plein régime. De nouveaux projets apparaissent, c'est bien.

Et je me félicite que Jean Jacques Rabache reste auprès de nous.

L'une des forces de LNE c'est le nombre des associations fédérées. Même si certaines disparaissent nous restons au dessus du chiffre de 40 avec 42 associations. C'est bien et cela montre que LNE joue bien son rôle de fédération. J'en profite pour saluer l'ASELCO, membre fondateur de LNE en 1975 et qui vient de se dissoudre faute de force militante et qui nous a fait don de son reliquat de finances.

Le projet de changement de nom vient d'aboutir après une gestation de près d'un an. Ce sera sans doute un nouveau départ, il faut savoir évoluer avec son environnement. L'année 2024 sera consacrée à cette mutation pour en tirer le plus de bénéfice. L'élection d'Antoine Gatet à la présidence de FNE, élection qui nous honore tous et pour laquelle je le félicite, nous sera sans doute une aide notable.

A propos de départ, j'avais annoncé le mien pour cette AG. Mais il n'y a pas encore de volontaire pour prendre le relai. Je repars donc pour un an mais il faut penser sérieusement au soutien et au renouvellement de notre équipe. Si les associations détiennent en grande partie les compétences sur les thèmes pour lesquels elles sont créées ou sur leur territoire, agir pour protéger, pour défendre notre environnement et donc notre qualité de vie repose en grande partie sur la fédération. Faisons en sorte que ce combat soit collectif. Et je remercie les membres du bureau qui ont été très présents tout au long de l'année.

---

## Limousin Nature Environnement

Centre Nature La Loutre

87430 – VERNEUIL SUR VIENNE

Tél. : 05.55.48.07.88

contact@lne.asso.fr

[www.lne-asso.fr](http://www.lne-asso.fr)

---

membre de France Nature Environnement